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罗博特科智能科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                           编号：2023-08 

投资者关系活动类

别 

特定对象调研       分析师会议  

媒体采访           业绩说明会   

新闻发布会         路演活动  

现场参观            

 其他 （电话会议） 

参与单位名称及 

人员姓名 

财通机械    何兵、佘炜超 

华安基金         王春 

远望角           陆世昌 

太保资产         徐军平

中信建投证券     刘  岚 

泓德基金  刘绮雯、郑祺

鑫长城基金  陈良栋、吴

晋恺 

农银汇理        刘荫泽 

进门财经        刘梦连 

兴银基金        翁公羽 

德邦基金        史  彬 

汇添富          李泽昱 

时间 2023 年 4 月 27 日 15:30-16:10 

地点 罗博特科智能科技股份有限公司 A 栋四楼会议室 

上市公司接待人员

姓名 

董事会秘书兼证券事务代表 李良玉 

相关技术负责人 

投资者关系活动主

要内容介绍 

一、公司 2022 年度及 2023 年一季度业绩情况介绍  

董事会秘书李良玉女士向各位参会方介绍了公司

2022 年度及 2023 年一季度业绩相关情况： 

2022 年度，公司通过实施提升内部管理水平，深化

制度改革等一系列的降本增效措施，实现营业收入

90,319. 75 万元，较上年同期下降 16.83%；公司实现归属

于上市公司股东的净利润 2,614.54 万元，较上年同期上

升 155.78%；实现归属于上市公司股东的扣除非经常性

损益的净利润为 2,001.72 万元，较上年同期上升



127.32%，业绩实现扭亏为盈。2022 年度，公司在毛利率

水平和新业务推进方面都取得了良好的提升和进展。 

2023 年一季度公司的经营情况继续延续 2022 年度

盈利的态势。2023 年一季度，公司实现营业收入 25,904. 

77 万元，较上年同期上升 30.51%；公司实现归属于上市

公司股东的净利润423.61万元，较上年同期上升44.71%；

实现归属于上市公司股东的扣除非经常性损益的净利润

为 438.69 万元，较上年同期上升 66.79%。截至 2023 年

4 月 22 日，公司的在手订单金额约 12.17 亿元将陆续交

付，同时后续还将持续保持订单的增量，预计 2023 年全

年主营业务整体趋势向好。 

以上是我对公司 2022 年度及 2023 年一季度经营情

况的整体介绍，感谢大家支持，欢迎提问交流。 

二、问题交流  

1、公司一季度的净利润和营业收入较以往年度二、

三季度的数据来说有些偏低，可以简单的解释一下吗？ 

答复：好的，我主要从两个层面去解释这个情况产

生的原因。首先，公司 2023 年一季度的营业收入相较于

上年同期是增长的，主要原因是今年一季度公司不再受

到华东地区负面环境因素的影响。从毛利率的层面来说，

公司一季度的毛利率水平相较于上年同期略有下滑，主

要原因是 2022 年一季度业务结构中高毛利率的升级业

务激增，整体提升了去年一季度的毛利率水平，今年同

期毛利率的贡献主要是设备销售，高毛利率的升级业务

较少。其次，从滚动数据层面来看，公司一季度营业收入

通常都会较其他几个季度略低一下，今年一季度营业收

入规模整体水平不高的原因主要是两个方面：一是，受

到去年年末公司受到特殊宏观情况的影响，整体交付进

度有所放缓；二是，一季度正逢春节假期，也会对整体交



付的节奏略有影响。公司以交付作为确认收入的依据，

而收入确认的规模大小会直接影响最终的净利率水平，

根据目前在手订单的水平，我们预计二、三、四季度的营

业收入规模预期会有所增长，将有助于摊薄固定成本、

费用从而提升利润率水平。此外，公司还将保持对订单

质量的把控的总体市场策略并持续推进各项降本增效措

施，因此，后续报告期公司的综合毛利率水平和净利润

水平预期会有较好的向上弹性。 

 

2、高毛利率的升级业务在 2023 年二、三、四季度

会有么？ 

答复：2022 年上半年随着光伏大尺寸、薄片化推进

速度进一步加快，大尺寸硅片市场占比快速提升，下游

客户逐步将产线全部转为 182mm、210mm等大尺寸，使

得 2022 年上半年公司的较高毛利率水平的设备升级业

务激增，2022 年公司升级业务收入较上年同期增长

358.88%。光伏行业的升级业务主要是受到客户需求和技

术迭代的发展节奏影响，具有周期性的特点。从今年年

初的情况来看，公司预测下游客户今年升级业务的需求

可能不会像去年一样出现大规模、集中式的情况，但也

不排除 TOPCon 工艺优化过程中带来的新的升级业务需

求。 

 

3、关注到 2022 年度报告中公司交付的设备是 2000

多台，去年是 1000 多台，设备产销量增长的情况下总体

营收确是下降的，请问是单台设备的价格降低了么？ 

答复：关于这方面的情况，我们在刚披露的 2022 年

度报告中也有特别注释说明，产销量大幅增长主要是设

备的品类结构变化所导致的。2022 年公司为客户定制生



产并销售了较多数量的货架，相应的货架的数量也包含

在上述关于台数的统计里，而单台货架的价值量极低，

因此在财务报表数据上表现出产销量大幅上升，营业收

入反而小幅降低，公司的主营品类的设备并未发生大幅

降价的情形，公司始终保持了优化订单质量的整体市场

策略。 

 

4、铜电镀设备目前进展如何？ 

答复：公司与国电投新能源双方技术团队已于今年

2 月底顺利完成第一阶段的设备可行性验证，电镀的均匀

一致性等指标超过了市场上的其他方案，总体结果超出

预期；在第一阶段测试圆满完成的基础上，双方技术团

队在今年 3 月初正式启动第二阶段的验证，据公司 4 月

中旬收集到的相关验证数据显示，设备第二阶段测试的

各项指标已基本达到了公司与国电投新能源的协议指

标，公司与国电投新能源将在前述指标的基础上进一步

合作并优化方案。公司与合作方将加快推进该业务领域

的量产化进程，力争在三季度成功建成行业内首条大产

能铜栅线异质结电池生产线，争取早日为公司贡献业绩，

公司后续也将持续披露关于该业务板块的进展情况。 

 

5、公司对铜电镀的图形化有布局吗？咱们图形化会

选择哪种技术路径？进展如何？ 

答复：公司对异质结铜电镀方向的业务规划采用整

体解决方案的思路，包括图形化和金属化两个环节。目

前，公司已经在图形化方面进行了相应的布局。从实验

测试结果来看，公司的图形化技术路径与市场上的常规

路径不同，公司始终坚持自主创新原则，致力于推出更

具竞争优势的方案，加速打造铜电镀整体解决方案，为



公司贡献新的业绩增长点。根据公司的规划，将在二季

度末完成对图形化方案的内部可行性实验评估，并将根

据实质性进展情况及时按照信息披露要求向市场披露相

关信息。 

 

6、未来铜电镀发展顺利的情况下，公司后期铜电镀

的量产能够匹配上市场的需求么？会不会受到产能的限

制？ 

答复：大家可以关注与我们年度报告同时披露的拟

签订投资合作协议暨对外投资的相关公告，公司拟在南

通设立全资子公司作为研发生产中心，主要用于异质结

电池高端装备研发制造项目。南通研发制造中心占地面

积约 70 亩，总投资额规划约为人民币 10 亿元，旨在充

分利用公司自身技术优势与南通市当地政策、环境、资

源等优势，充分调动各类资源，共同推进公司异质结电

池高端装备领域业务，为异质结电池高端装备的研发与

量产提供充分的保障。 

 

7、公司如何看待 TOPCon 和 HJT 两种技术路径在

未来 3-5 年的发展？ 

答复：TOPCon 凭借更具竞争力的降本增效优势，已

经成为目前扩产的主流技术路径选择。自 2022 年下半年

开始，各方陆续开始对 TOPCon 技术路径进行布局，今

年开始迎来了 TOPCon 井喷式的扩产趋势。同时，行业

内依然也保持着对 HJT 的高度关注，各方亦有不同程度

的布局，我们认为 HJT 的市场渗透率提升高度依赖于如

何帮助该技术路径实现单瓦成本的有效下降，如何与

PERC 乃至 TOPCon 去 PK 单瓦成本，而“去银化”的思

路就是帮助 HJT 实现有效降本的最佳路径，因此“去银



化”相关的铜电镀工艺、设备、技术等的不断成熟将帮助

HJT 路线的产业化进程，公司也十分看好 HJT 未来 3-5

年的发展前景。 

附件清单（如有） 无 

日期 2023 年 4 月 27 日 

 


